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An den 
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße 
Herrn Gottfried Schneider  
Gräffstraße 5 
 

64646 Heppenheim 
 
 
 

Anfrage für die Sitzung des Kreistages am 12.03.2018 
Thema: Sonderprüfung Revisionsamt betreffend Überwaldbahn 
 
 
Sehr geehrter Herr Schneider, 
 
die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgende Anfrage: 

1. Das Revisionsamt des Kreises Bergstraße wurde zu Jahresbeginn 2017 mit einer 

Sonderprüfung der Überwaldbahn gGmbH beauftragt. Aus Sicht des Revisionsamtes hat 

sich der Liquiditätsengpass bereits 2015 abgezeichnet. Die Aussage des 

Wirtschaftsprüfers („Die Liquiditätslage ist des Unternehmens ist im Berichtsjahr als sehr 

positiv zu werten.....“) war laut Revisionsamt nicht korrekt. Die Liquiditätslücke wurde zum 

04.10.2016 auf ca. -114 TEUR prognostiziert (laut Bericht LR Engelhardt im 

Akteneinsichtsausschuss am 30.10.2017). 

a. Wie kommt dann ein Defizit von -522 TEUR für das Jahr 2016 zustande, mitgeteilt 

am 19.06.2017 im Kreistag? 

b. Liegt der geprüfte Jahresabschluss 2016 mittlerweile vor? 

c. Seit wann wusste der Kreisausschuss über das hohe Defizit Bescheid? 

d. Wie wurde, rein rechnerisch, mit dem negativen Ergebnis bzw. der Liquiditätslücke 

umgegangen?  

e. Wurden weitere Zuschüsse außer dem außerordentlichen Zuschuss im November 

2016 gewährt? 

f. Welche Auswirkung hat die Neubewertung des Revisionsamtes auf die zukünftige 

Auswahl von Wirtschaftsprüfern?  

g. Welche Qualitätsanforderungen an Wirtschaftsprüfungsgesellschaften werden 

zukünftig gestellt? Gibt es einen Kriterienkatalog? 

h. Wie wird in diesem Fall mit dem Bericht der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 

umgegangen?   
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2. Bereits im Dezember 2015 wurde im Protokoll der Gesellschafterversammlung auf die 

Zahlenproblematik hingewiesen. Im Mai 2016 wurde sogar vorgeschlagen, die Kosten-

Thematik öffentlich in einer Pressekonferenz darzustellen. 

a. Warum wurde das Revisionsamt nicht bereits im Juni 2016 mit einer 

Sonderprüfung beauftragt? 

b. Warum wurde das Revisionsamt erst zu Jahresbeginn 2017 aufgrund eines 

Antrages mit einer Sonderprüfung beauftragt? 
 

 

Mit freundlichen Grüßen 
FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße 

 
Walter Öhlenschläger 
Fraktionsvorsitzender 




